

新山協ニュース

■ 発行者 鈴木敏雄

■ 発行所 新潟県山岳協会

〒940 長岡市学校町1-12-23 室賀輝男 TEL 0258-32-0428



モンテローザ4,200m附近からのマッターホルンとダンデー・ヘレン

ヨーロッパアルプス

新潟市末広町

平田 静一郎

ヨーロッパアルプスは、フランスからオーストリヤに跨がる長大な山脈である。そのうちフランス・イタリヤ国境のモンブラン山群。ツェルマットを中心とするバリス山群。その北方ローヌ川を隔てたペルナーオーバーランドに、4,000mを超す山々が集中する。緯度が46度と北にあるため、平地の雨は3,500m以上では雪となる。けれどもアプローチの容易さ、小屋の完備で登山装備は春山程度で充分だ。植物は緯度が高いため林相は単純である。1,500m以下はブナ、カエデが主で、下敷の密生はなく明るく開けている。蚊もない。2,000m附近まではハンノキ、ナカマド、エゾマツ、カラマツ、トウヒの林で、下生えにツツジ科のアルペンローズ、

タカネバラ等が多い。2,000mを超えると草帯となる。いわゆるアルプとよばれる牛や羊の遊ぶ高山植物帶。初夏にはサクラソウ、スマレ、クツバチス、ツクモグサに似たアネモネがびっしり。7月半ばを過ぎると、リンドウ、ナルシコ、キキョウ、ワスレナグサ、ユキノシタ、菊科の花が一面に咲く。3,000m以上では種類は限られてくるが花は多い。日本と共通のもの、全く見られないもの、非常に珍らしいものがたくさん見られる。マッターホルンでは4,000mを超えて、タネツバナが咲いていた。

ヨーロッパにでかけたが、59年7月7日のモンブランは、「好天のうちに」と時差ボケを視して、シャモニ到着の翌日

すぐに登ったため、ゲーテ小屋への初日はひどい眠気に脳まされたが、ゲーテから頂上へ1000mの登高は、以前よりも快調そのもの。快晴にて10時半には戻ってきた。この年は偵察と花が目的で、シヤモニ、ツエルマット、グリンデルワルト周辺の山と花を見て歩く。

60年は、昨年初日のモンブランで苦登した時差ボケを癒すため、アテネで幾日かを過ごし、ツエルマットに入る。

早速ガイド事務所へガイドの依頼に行く。初老の大柄な男が、英文のマッターホルンの登山心得を出し、登る前にフ

イジカルトレーニングをして欲しているうち、「あんたも年だろ」という。どうしろと言ふのだと聞くと、明日メットルホルンに登つてみて

翌日メットルホルンに登る。この山はチナールロートホル

荒天のときは他處を廻ることにして、7月17日ツエルマットから1800mの標高差

1クで3406m。ツエルマラン3415mへエーデルワ

ーと予定を変え、ミラノ、ベネチュア、フェレンツエ、ローマと廻って26日午前に戻る。

久方ぶりの快晴、じつとしてローザに雲が流れる。足慣らしの山山どころかアルプスでも

一級の山だ。ツエルマットに降りると雨になつた。ガイド事務所へ。ガイドの件はOK

だが明日から4日間は降雪で登山禁止だという。それでも午前中はよく晴れるので、モ

ンテローザ小屋、ヘルンリ小屋へと女房を連れて花を眺めに行く。雨は決まって3時過

ぎから降る。朝、山は真白だ。りの最後に出る。その方が待つことも少く、スムーズに登

れるしライドも節約できる。昨夜おそらくまで降っていた雨

61年は天候に束縛されない下からは圧倒されるような急

な山だが、案外傾斜はゆるく、は満天の星空。3600m辺

ホールドは多く歩き易い。小

り、深雪で登高無理というガ

イドのイムボーデンの判談で、

心ならずもモンテローザ小屋に戻ったのが7時半。6日、再び3時に出る。先行グル

ープの灯りがグレン氷河側のモ

第42回 国民体育大会記念山岳競技 北信越ブロック福井大会 新潟県予選会案内

1. 期 日 昭和62年5月10日(日)
 2. 会 場 集結地 北蒲原郡笹神村出湯 県民いこいの森キャンプ場
 踏査競技 扇山周辺
 登はん競技 少年自然の家上部 赤安岩
 使用地図 國土地理院発行2万5千分の1 出湯

3. 競技実施種目

・種別とチーム参加人員

種 別	種 目	監督	選手	計
成年男子	登はん	1	2	3
成年女子	同上	1	2	3
少年男子	踏査	1	3	4
少年女子	同上	1	3	4

競技はチーム単位とする。(所属山岳会、学校から幾チームも出場可) 所属山岳会、学校毎でチーム編成困難な場合は、所属山岳会、同一校以外でチーム編成してもよい。

4. 競技規定及び方法 (社)日本山岳協会山岳競技規則による。

5. 新潟県代表選手の選出と表彰

- (1) 審査は競技種目毎に定める審査基準により行い、種別得点により各種別の第1位から第3位までに賞状を授与する。
- (2) 新潟県代表選手の選考は、優秀チームあるいは他のチームの中から優秀選手により代表チームを編成する。
- (3) 成年男子、成年女子、少年男子、少年女子の新潟県代表チームは北信越国体(福井)に出場できる

6. 参加申し込み方法と参加料

- | | |
|------------------|--------|
| (1) 成年監督選手及び一般参加 | 1,500円 |
| 少年監督選手 | 1,000円 |
| 役員 | 1,000円 |

- (2) 所定の用紙により5月2日(土)まで必着するよう下記宛郵便で送付すること。
直接持参されてもよい。〒940 長岡市学校町1-12-23 室賀輝男方
新潟県山岳協会宛 ☎ 0258-32-0428

7. 競技日程

日程 種別	5月10日(日)		
	9:00	9:30	10:00
成年男子	受付	開始	競技準備
成年女子			登はん踏査
少年男子			表彰式
少年女子			

8. その他

- (1) 審判員会議 日時 昭和62年5月9日(土) 18:00~
場所 北蒲原郡笹神村出湯 笹神村老人いこいの家
- (2) 監督会議 日時 昭和62年5月10日(日) 9:00~
場所 北蒲原郡笹神村出湯 笹神村老人いこいの家

足許から落ち、すれ違いもままならぬ岩稜。岩を抱きチムニーをよじ登る。固定ロープの欲しいところ。やがて狭い

雪のない頂上9時15分。気温5度、あたたかい。アルプス最高点に立つ、マルガリータ小屋が目の下。イタリヤ側登

山者が手を振っている。イタリヤ側は雲海だが、スイス側は雲一つ無い快晴。モンブランは勿論、アレッチホルン、

ユングフラウもはっきり。山者が手を振っている。イタリヤ側は雲海だが、スイス側は雲一つ無い快晴。モンブランは勿論、アレッチホルン、

ユングフラウもはっきり。山者が手を振っている。イタリヤ側は雲海だが、スイス側は雲一つ無い快晴。モンブランは勿論、アレッチホルン、

ユングフラウもはっきり。山者が手を振っている。イタリヤ側は雲海だが、スイス側は雲一つ無い快晴。モンブランは勿論、アレッチホルン、

12

は夏時間。)

栗ヶ岳記念山開き案内

加茂山岳会

K 2 世界一?

米隊試算——エベレストを38m抜く

	時間	午前7時加茂駅前出発
ケ岳山開きを、昭和33年春多くの市民が参加して、残雪の頂上に立ってから早くも30年が過ぎました。その間参加30名ぐらいの山開きから200名以上参加の山開きまで、毎年4月下旬から5月上旬に山開きが行われて来ました。栗ヶ岳の登山道も毎年当山岳会で整備しており大変良くなっています。又、水源地の登山口に休憩場、駐車場、トイレなどが県、市の予算で完成する。	午後1時頂上発	" 8時山ノ神
屋（栗ヶ岳ヒュッテ）も39年に山岳会員の手で完成して、その後3回の補修する。現在は多くの山友達が利用している。	" 12時頂上着	" 4時水源地着
第30回 栗ヶ岳記念山開き	下山後、水源地にて記念式申込先 横山克成	" 5時30分駅前着
主催 加茂山岳会	会費 大人1000円 子供 500円	世界最高峰といわれるネバール・中国国境のエベレスト（8848m）が「世界最高峰」のタイトルをカシミールのK2（8611m）に奪われる可能性が強まってきた。

昨年5月から9月にかけて、エベレストの北西145kmのカラコルム山系にあるK2に登った米登山隊のハイテク機器による試算で明らかになりました。近年は参加者多く、新潟市、長岡市などから参加者有りましたが、これまで世界第2位とされていましたK2は約275mも高い8886mとなり、エベレストを38m抜くことになる。

この試算が確認されれば、これまで世界第2位とされていましたK2は約275mも高い8886mとなり、エベレストを38m抜くことになる。

その結果、K2のある台地がこれまでの観測値より275m高い位置にあることが明らかになり、オーエンス隊長は、当然K2そのものもこれまでより高くなるとしている。

オーエンス隊長によると、パキスタン政府も過去10年間の調査でK2がこれまで言われていたよりも高いと主張し

ており、米国隊は今年夏に改めて公式な高度測定をする計画だ。

(新潟日報より)



主催 加茂山岳会
月日 4月29日(水)
お楽しみです。

あ・と・が・き

協会ニュースの充実を日差し、各地の山岳記事、広告集めをして下さる方を求めてい

ます。
また各山岳会からは、会の紹介を入れた記事、会がホーミングランドとする山のガイドの投稿をお願いします。

会員の新聞にしたいと思つています。

読書は万能の基

新潟市営所通1-301

学生書房

電話 025-222-9870番